

REPUBLIQUE DE CÔTE D'IVOIRE

Union-Discipline-Travail

PRESIDENCE DE LA REPUBLIQUE



**CÉRÉMONIE D'INAUGURATION DU LYCÉE TECHNIQUE ET
PROFESSIONNEL D'ÉBIMPÉ**

Jeudi 11 décembre 2025

Discours de SEM Tiémoko Meyliet KONÉ

Vice-Président de la République de Côte d'Ivoire

Monsieur le Premier Ministre, Chef du Gouvernement,
Madame et Messieurs les Présidents d'Institutions,
Madame et Messieurs les Ministres d'État,
Monsieur le Ministre de l'Enseignement Technique, de la Formation Professionnelle et de l'Apprentissage,
Mesdames et Messieurs les Ministres et Ministres-Gouverneurs,
Excellence, Monsieur l'Ambassadeur de la République Populaire de Chine en Côte d'Ivoire,
Mesdames et Messieurs les membres du Corps diplomatique,
Mesdames et Messieurs les membres du Corps préfectoral,
Mesdames et Messieurs les Elus et Cadres,
Distingués Chefs traditionnels et vénérables Guides religieux,
Distingués participants,
Mesdames et Messieurs,

Je suis particulièrement heureux de prendre part à cette cérémonie solennelle d'inauguration du Lycée Technique et Professionnel d'Ebimpé.

C'est un événement qui marque une avancée majeure dans la construction d'un système éducatif moderne et performant, conformément à la vision du Président de la République, Son Excellence Monsieur Alassane OUATTARA.

Dans la marche résolue de notre pays vers une économie plus moderne, plus diversifiée et, par conséquent, plus exigeante en compétences, le Chef de l'État a fait le choix stratégique de placer la formation technique et professionnelle au cœur du développement du capital humain, en particulier celui de notre jeunesse.

Ce choix est déterminant, car aucun pays au monde n'a pu bâtir une prospérité durable, sans investir massivement dans les compétences des jeunes.

Aucun pays n'a été en mesure de relever les défis de la compétitivité sans offrir à ses techniciens, à ses ingénieurs et à ses artisans les moyens d'être parmi les meilleurs, par la maîtrise des technologies de pointe et par l'innovation dans les secteurs d'activités.

Et enfin, aucune économie émergente n'a réussi sa transformation structurelle durable sans un tissu de PME et PMI animées par des acteurs bien formés et capables d'innover.

C'est pour cette raison que la Côte d'Ivoire a fait le choix judicieux de doter les jeunes des compétences nécessaires pour répondre non seulement aux besoins actuels de son économie, mais aussi pour anticiper les transformations à venir et de s'y adapter avec agilité et excellence.

Mesdames et Messieurs,

L'enseignement technique et professionnel n'est pas une branche marginale du système éducatif, ni une option subsidiaire. Il est un pilier stratégique du développement national, un levier de productivité et un moteur essentiel pour faire évoluer l'économie informelle vers un modèle plus structuré et performant.

L'enseignement technique exige désormais une place plus importante, dans un monde qui évolue rapidement et devient plus complexe, faisant émerger des besoins croissants en compétences techniques dans tous les secteurs productifs, tels que l'énergie, l'agro-industrie, la maintenance, la logistique, les BTP, les mines et surtout le numérique.

La Côte d'Ivoire, pour répondre plus efficacement à ces mutations, s'oblige à mettre en place un cadre de formation adapté, capable d'offrir aux jeunes une meilleure formation afin de leur permettre, non seulement d'acquérir les compétences indispensables à la croissance de notre tissu économique, mais également de saisir les opportunités offertes par une économie mondiale hautement compétitive.

L'ouverture du Lycée Technique et Professionnel d'Ebimpé s'inscrit pleinement dans cette vision impulsée par le Chef de l'Etat. Aux côtés des autres établissements déjà ouverts ou en construction, ce lycée constitue un maillon important d'une politique cohérente de développement des compétences, conçue pour offrir un déploiement stratégique sur l'ensemble du territoire, afin que chaque région dispose d'une offre de formation moderne et adaptée aux besoins exprimés.

Mesdames et Messieurs,

L'enseignement technique, creuset de notre souveraineté industrielle, énergétique, numérique et agricole, ne peut remplir sa mission et atteindre ses objectifs qu'avec des formateurs d'excellence.

Je voudrais, à cet égard, adresser mes encouragements aux enseignants, aux formateurs et aux personnels d'encadrement, sans lesquels aucun résultat tangible et aucun développement des compétences ne saurait aboutir valablement.

Chers enseignants et formateurs,

Votre sacerdoce, étroitement lié à la transmission du savoir, fait de vous les artisans discrets mais essentiels de la transformation qualitative de notre jeunesse. Le Président de la République entend donner à la formation technique, toute la place

qui lui revient, et cette ambition ne peut prendre forme que grâce à votre engagement.

La Côte d'Ivoire compte sur vous pour transmettre aux jeunes la passion de l'effort, le goût de la précision, la rigueur professionnelle et l'amour de l'excellence.

À vous, chers apprenants,

C'est vous qui donnerez son sens et sa renommée à cet établissement que le Chef de l'État a décidé de bâtir ici, comme dans tant d'autres localités du pays.

Ce lycée est désormais le vôtre. Il a la particularité de vous offrir les outils nécessaires pour accéder aux plus prestigieuses écoles supérieures, tant au niveau national qu'international.

Il vous revient de vous engager pleinement dans ce beau cadre d'apprentissage, d'y apprendre non seulement des métiers, mais aussi des valeurs telles que la discipline, la rigueur, la créativité, le sens de l'effort et de la responsabilité, qui vous accompagneront toute votre vie.

Les filières techniques que vous avez choisies vous permettront d'être des artisans du progrès de notre pays. Grâce à vos compétences, vous serez appelés à innover, à accompagner la modernisation et à contribuer au renforcement des fondements du développement national.

Je vous encourage à être des bâtisseurs de demain, de futurs techniciens, ingénieurs et entrepreneurs dans une Côte d'Ivoire résolument tournée vers un avenir prometteur.

Mesdames et Messieurs,

Le Lycée Technique et Professionnel d'Ebimpé symbolise la promesse d'une jeunesse mieux formée, placée au cœur du développement économique.

En inaugurant cet établissement, nous apportons une pierre supplémentaire à l'édification d'une « Grande Côte d'Ivoire, ambitieuse et solidaire ».

C'est sur cette note d'espoir et d'encouragement à l'endroit de notre jeunesse, que je déclare officiellement ouvert le Lycée Technique et Professionnel d'Ebimpé.

Je vous remercie !